

TARIFA DE PRECIOS

En Mazarrón. . . 0'50 ptas. al mes.
Fuera 0'75 " " "
Número suelto. 0'15 " " "

EL OBRERO

REDACCION
Y
ADMINISTRACION
San Miguel, 1

SEMANARIO INDEPENDIENTE

AÑO II

Mazarrón 12 Septiembre de 1903

Núm. 44

DON DANTÓN RUBAUDONADÉU--FERNÁNDEZ

Estudiante de Derecho

HA FALLECIDO

Su sobrino y ahijado, esposa, padre, hijo, hermano, sobrino, yerno, sobrino, sobrino-nieto, pariente, hermano político y pariente, fallecido en la casa propiedad de su padre, Madrid, calle de Casto Plasencia 15, piso segundo (X. Distrito Universidad, Barrio Minas) el Jueves 20 de Marzo de 1903 á las 6 de la mañana, á la edad de 29 años 3. meses y 13 días. Había nacido en Madrid el Domingo 7 de Diciembre de 1873 en la casa 6 y 8, calle de Mesonero Romanos (I, Distrito Centro, Barrio Cármen).—Casó el 24 de Diciembre de 1898.—Sepultado en el Cementerio Civil del Este, afueras de la calle de Alcalá.

¡Recordadlo!

NO ES POR NOSOTROS

—)o(—

La monomanía de popularidad toma cada día mayor incremento.

Hoy es un alienado que da á la estampa cien cuartillas de dislates y extravagancias.

Mañana es un sandio que impetra de la prensa la inserción de una retahíla de memeces.

Otro día, cualesquier ambiciosillo de cabo de barrio se siente redentor y ensaya una Via Dolorosa en busca de notoriedad, que le proporcione un entretenimiento regular de la vía digestiva.

Todas son vías.

Solo que algunas veces tropiezan de hoz y coz con la vía ferroviaria por cuenta del Estado.

Y lo más peregrino del caso, es que todos, todos, locos, sandios y redentores, se han dado por predicar reivindicación para el proletario.

Como si esta pudiera venir algún día á horcajadas sobre imbéciles ó ambiciosos.

Cúranse maldita la cosa de que sus peroratas aceptadas por alguien, (siempre hay gente para todo), puedan momentaneamente suscitar excoisiones entre los que debían trabajar de consuno, dificultando y retardando por ende la finalidad de lo perseguido: ¿pero qué significa esto ante el nimbo glorioso que ellos *pernean* por alcanzar?

Que las fuerzas acumuladas son imprescindibles para lograr las grandes iniciativas; ¿y que?

Los estultos se creen fatuamente modernos Juan Palomo; ellos poseén el secreto de guisárselo y comérselo.

Y sobre todo, el caso es mangonear, rebullir, husmearlo todo y en todo intervenir.

Cualesquier medio es bueno para alcanzar el fin.

Adeptos fervorosos de tan ancha doctrina, no vacilan en emplear linaje alguno de propósitos; la censura acerba, la descortés injuria, la calumnia repugnante.

Hay que crearse atmósfera; hay que abrirse paso.

Y como las multitudes se detienen asombradas cuando oyen desahorados gritos, el caso es vocear sin tasa para hacerse oír, que despues, casi, casi se considera como timbre glorioso la ronquera.

Por eso nosotros cuando percibimos alguna vez éstos alaridos de sacamuelas ambulantes no preguntamos, jamás, quién ni para qué los dan.

Ya sabemos el objeto.

Nuestra conciencia descansa tranquila en la pureza de nuestras acciones. ¿Qué mejor satisfacción?

Nosotros dimos un programa que vamos cumpliendo con exceso.

Que el elemento obrero nos hace intérpretes de sus reclamaciones y quejas, y que nosotros no nos limitamos solamente á ponerlas en conocimiento de la opinión, sino que gestionamos y conseguimos la conveniente reparación, es un hecho de que no pueden desmentirnos ni los más ingratos.

¿Lo haremos tal vez interesadamente y en demanda de lucro?

Pues que le pregunten al Centro Obrero la subvención que de él recibimos por estos servicios.

Una suscripción á nuestro periódico para el Centro y otra para Paco Salinas. Ni una más entre los socios.

Total una peseta mensual.

¡Les sale por una friolera!

Bien es verdad, que si se consulta á la Junta, ésta declarará que siempre les estamos molestando en petición de que nos faciliten suscripciones.

Y si no lo hacemos por recabar ochavos, indudablemente lo practicaremos por apoderarnos de la dirección y regimiento de la clase.

Indudablemente.

Desde la noche del 29 de Junio, no hemos tenido el gusto de pisar los umbrales de la casa de calle de Lardines.

Posteriormente enviamos nuestra baja que no nos fué admitida y por lo que estamos profundamente agradecidos al Centro, y hoy continuamos perteneciendo á él pero sin tomar parte en su marcha ni

su administración. En cambio ¿qué ventaja ó beneficio han conseguido para los obreros esos cacareadores de redención?

Conocemos á quien ha trabajado y trabaja los imposibles por que le admitan. Algún *martingala* se traerá.

A los que no se nos había ocurrido utilizar el Centro para nuestro provecho y solamente fuimos á él dispuestos á prestarle nuestra insignificante ayuda, nos hubiera bastado una sencilla *mala cara* para haber renunciado al ingreso *per sécula sin fin*.

Cuestión de temperamento.

Nosotros hemos pertenecido á muchas colectividades, mercantiles, industriales, políticas y recreativas y siempre nos hemos situado lejos del departamento económico.

¡Ojalá todos los que pretenden el mangoneo y la popularidad hicieran lo mismo!

Conque por estos extremos apuntados siempre que oímos algún perturbado que trata de hacernos creer que nos atacan refiriéndose á nuestra lealtad para con el pueblo obrero, decimos lo mismo.

¡Bah! No es por nosotros.

MEETINGS REPUBLICANOS

—)o(—

A las tres y cuarto de la tarde declaró el Sr. Saura abierta la sesión, participando al público el nombramiento de Delegado de la Autoridad, recaído en D. Antonio Ríos Clemares, felicitándose de ello, por pertenecer dicho Sr. á la clase trabajadora y gozar de generales simpatías en la población.—Propone la constitución de un comité interino que se encargue de la formación del censo republicano de la localidad, y sin que el auditorio presente oposición alguna se procede á la recogida de candidaturas previa advertencia de que cada cual podía libérrimamente reformar á su gusto la que había circulado y en que iba estampada la misma observación.

Examinadas en la mesa, solo resultaron dos candidaturas reformadas, quedando por lo tanto aceptada la propuesta.

El Sr. Raja pide la palabra para significar que como miembro de la comisión organizadora (¿?) debe hacer observar

